

Elogia Evo Morales el rechazo a vetar candidatura de Lula en Brasil



La Paz, 19 jul (RHC/PL) El presidente de Bolivia, Evo Morales, destacó la decisión del Tribunal Supremo Electoral (TSE) de Brasil, que rechazó vetar la candidatura presidencial del exmandatario Luiz Inacio Lula da Silva (2002-2010).

Saludamos decisión de la presidenta del Tribunal Supremo Electoral de Brasil, Rosa Weber, que declaró impertinente el intento de bloquear candidatura presidencial de Lula Da Silva, escribió en su cuenta en Twitter.

De acuerdo con Morales, esa posición significa que “no hay barrotes que detengan la voluntad del pueblo” que demanda la libertad del expresidente brasileño, que lleva más de 100 días encarcelado por un supuesto delito de corrupción.

En esta jornada el TSE de Brasil, presidido por la ministra Rosa Weber, desestimó la solicitud de declarar ilegal la candidatura a la presidencia de Lula da Silva.

El presidente de Bolivia, Evo Morales, afirmó durante el programa televisivo Conversando con Correa, que el

imperialismo y el capitalismo son los peores enemigos de la humanidad, en este nuevo e injusto orden mundial.

En el espacio de reflexión emitido por Rusia Today y conducido por el expresidente ecuatoriano Rafael Correa, Morales argumentó que este nuevo orden solo genera daños a la vida, a las futuras generaciones, porque afecta a la Madre Tierra y privatiza los servicios básicos, que deben ser un derecho humano, como lo es en Bolivia.

De tal manera, el mandatario compartió el criterio de su interlocutor, de que el capital tiene más derecho que los seres humanos, “por una parte está la globalización y, por otra, muros para los seres humanos”,

ratificó.

Precisamente, Correa inició el diálogo con el concepto de globalización, entendido este como un ente que solo busca crear un mercado mundial y consumidores globales, no así en la creación de una sociedad mundial.

Morales agregó, que es necesario que el mundo entero entienda que el imperialismo y el capitalismo siempre traerán desigualdades e injusticias, así como tampoco se puede hablar de paz -como hacen algunos presidentes estadounidenses- sin concebir la justicia social.

Esta doble moral del imperio capitalista queda evidenciada en las intervenciones, invasiones militares que dejan tantos desplazados y migraciones, que luego chocan con los muros físicos fronterizos.

Asimismo, criticó la política proteccionista o neoproteccionista de la actual administración de Estados Unidos, dirigida a proteger a las transnacionales y no al pueblo norteamericano.

Aseguró que la ley hay que respetarla, pero las normas legislativas deben estar acordes con los intereses y con las reivindicaciones de los pueblos.

Acerca del crecimiento de Bolivia basado en la nacionalización de los recursos naturales no renovables, el dignatario boliviano refirió que ese es un gran debate en estos momentos, porque una de las maneras de lograr la liberación es precisamente con la nacionalización.

Para lograr la liberación tecnológica y que América Latina deje de ser exportadora de materia prima es importante aprovechar los recursos naturales, respetando los derechos de la Madre Tierra, como también es importante el valor agregado de nuestros recursos.

Señaló, que Bolivia se encuentra en estos momentos en un período de transición de la nacionalización a la industrialización, pero los países industrializados no quieren que los países latinoamericanos se desarrollen en ese orden, porque son considerados su mercado y no su competencia, precisó.

Indicó también que otros aspectos importantes para el proceso de cambio boliviano pasa por el tema de la liberación científica y tecnológica. Igualmente aseveró que la explotación irracional de los recursos naturales hace daño al medio ambiente, pero existen formas de protegerlos, por lo que es necesario dar un giro importante para cuidar a la Madre Tierra, como sucede en el tema agropecuario con la reforestación.

Reconoció que existen recursos naturales no renovables, pero hay que saber cómo darles utilidad a esos recursos económicos para bien de la humanidad cambiando los modos de producción.

Al respecto, Correa manifestó que, en su opinión, lo ideal sería movilizar esos recursos naturales a otras áreas de la economía, como el turismo, el conocimiento, la ciencia, la tecnología, los programas de becas para preparar a los jóvenes, en pos de ir hacia esa economía de los recursos infinitos: la economía basada en las ideas.

Pero no es sencillo, agregó, precisamente por ese orden mundial injusto imperante, que privatiza el conocimiento y sí consume los bienes ambientales sin restricciones.

En tal sentido, Morales refirió que una de las grandes responsabilidades de América Latina es potenciar el talento humano y el conocimiento científico, lo cual lleva tiempo y un gran costo, pero muy necesario para lograr la independencia en ese sentido.

Planteó también la necesidad de unidad, sobre todo de contar nuevamente con los líderes progresistas y de izquierda, como el propio Correa, el brasileño Luiz Inacio Lula Da Silva, el venezolano Hugo Chávez, la argentina Cristina Kirchner, entre otros.

Existen países que han retornado al modelo neocolonial, donde ser ciudadano no cuenta, esta debe ser una profunda reflexión de los movimientos sociales de Suramérica, de América Latina, porque los pueblos reclaman por la libertad, soberanía, independencia y la igualdad.

Por último, comentó acerca de las estrategias de las derechas y del imperialismo, que ya han pasado de los golpes de Estado a los golpes blandos, los congresales y judiciales sin argumentos, como sucede con Lula.

<https://www.radiohc.cu/noticias/internacionales/167262-elogia-evo-morales-el-rechazo-a-vetar-candidatura-de-lula-en-brasil>



Radio Habana Cuba